



PROGRAMA ELECTORAL DEL PSE-EE DE ZARAUZ

Mayo 2023

Los socialistas de Zarautz hemos diseñado este programa en el seno de la agrupación atendiendo a las demandas de la ciudadanía que nos ha trasladado sus inquietudes. Partimos también de nuestra experiencia tras 12 años participando en diversos gobiernos de coalición, particularmente durante las dos últimas legislaturas.

Nuestro objetivo principal es garantizar las condiciones para una vida digna a todas las personas, mejorando también su calidad de vida, mediante la protección y cuidado del medio ambiente. Ambas cuestiones están absolutamente relacionadas, ya que es imposible una buena vida en una naturaleza deteriorada.

Por eso, estamos determinados a impulsar medidas socioeconómicas que permitan apoyar a las personas con menos recursos, generando empleo de calidad desde la Mancomunidad, ayudando a las personas emprendedoras y a las PYMES, potenciando también las empresas respetuosas con el medio ambiente.

La emergencia climática debe estar en el centro de la actividad municipal, tomando todas las medidas para acelerar la transición energética y reduciendo los gases de efecto invernadero.

Avanzar en la igualdad entre hombres y mujeres es otra de nuestras prioridades y para ello trabajaremos desde toda la administración con ese enfoque feminista, porque la igualdad de género, como el medio ambiente deben ser transversales en todo el Ayuntamiento.

Queremos que Zarautz sea una ciudad que destaque por los buenos tratos, porque eso también es calidad de vida. Queremos potenciar una ciudad amable para las personas, que haga de la excelencia en el trato a las personas su carta de presentación. Todo el personal municipal, tanto político como técnico, debe estar volcado en dar el mejor servicio a la ciudadanía y con las mejores formas.

Nuestro propósito es escuchar a la ciudadanía y mantenerla informada a tiempo de las cuestiones que le afectan. Para ello proponemos poner en marcha nuevas formas de comunicación con la ciudadanía y de evaluación de los servicios municipales basadas en tecnología digital y atención presencial. Proponemos una forma de gobernar basada en el diálogo, la participación y la colaboración en la que las instituciones están al servicio de la ciudadanía de forma pro activa y no únicamente reactiva. Proponemos una forma de gobernar basada en la confianza, porque creemos que un Zarautz donde crecer mejor, habitar mejor y cuidarnos mejor es posible, y para ello necesitamos tu confianza.

1. CRECER MEJOR

Ideas resumen:

- Diseñar políticas de empleo y ayudas que tengan en cuenta las necesidades reales de la ciudadanía para impulsar sus empresas y poder conciliar vida laboral y vida familiar.
- Diversificar la actividad económica, impulsando una industria verde, un turismo ecológico, un comercio y una hostelería sostenibles.
- Poner en marcha las comunidades energéticas para la ciudadanía y para las industrias.
- Crear un centro de interpretación del Anillo Verde Azul para avanzar en el impulso a este proyecto y con ello a la protección medio ambiental

1.1 Empleo y promoción económica

Gracias a la ley de empleo aprobada por los socialistas, el número de personas en situación laboral de desempleo es el más bajo en Zarautz desde el 2007, con una tasa de 6,39%. Aun así, esos parados necesitan un empleo y por ello, nuestro objetivo es ayudarles a lograrlo.

Para ello diseñaremos políticas específicas y analizaremos los recursos existentes desde la Mancomunidad de Urola Kosta para adaptarlos a la realidad social de nuestra comarca.

Las y los Socialistas Vascos creemos en el emprendimiento como una herramienta para la transformación social, como motor de crecimiento económico y como un elemento clave en la generación de empleo inclusivo. Por tanto, es importante que apostemos por el acompañamiento integral en todas las modalidades de emprendimiento: la generación de nuevo negocio y la transmisión empresarial.

En Zarautz el 87,83% % de las empresas tienen entre 1 y 10 trabajadores y el comercio y la hostelería son sectores importantes. Es necesario emprender actuaciones dirigidas a apoyar a estas pequeñas empresas familiares y ayudarles a adaptarse a los retos de la transición ecológica haciendo más sostenibles sus negocios. Pero también es importante diversificar la actividad económica impulsando a las empresas que apuesten por el medio ambiente.

- Subvencionaremos la contratación y crearemos bolsas de trabajo temporal de colectivos vulnerables
- Crearemos lanzaderas de empleo
- Impulsaremos el emprendimiento
- Desarrollando el proyecto de “coworking” que ya iniciamos los socialistas de Zarautz con la Mancomunidad.

- Ayudando económicamente la creación de nuevas empresas, eliminando tasas municipales al menos el primer año de funcionamiento para las pequeñas y medianas empresas.
- Continuaremos impulsando un turismo ecológico, fuente de riqueza y desarrollo sostenible
- Ayudaremos a las pymes a invertir en modernizarse y reducir emisiones o consumos de recursos (energía, agua...).
- Crearemos una línea de subvenciones para los pequeños comercios para ayudarles a realizar contrataciones temporales cuando necesiten cubrir bajas.

1.2 Economía Circular

Nuestro objetivo es fomentar la economía circular, como base para el crecimiento sostenible. Las y los socialistas vascos creemos que la economía circular es la respuesta al actual modelo insostenible de producción. Por ellos impulsaremos a nivel local el desarrollo de la ley de administración ambiental de Euskadi, impulsada por el PSE-EE y en la que juegan un papel troncal la economía circular, la compra pública verde, un modelo de circularidad en nuestras industrias, el consumo responsable, la prevención y la fiscalidad ambiental.

- Impulsando la reutilización y el reciclaje
- Apoyando a las empresas del sector
- Potenciando el consumo de kilómetro cero
- Fomentar la compra pública verde y circular.
- Introducir criterios medioambientales y sociales en todos los pliegos de contratación. Los de igualdad ya los hemos incorporado.
- Colaboraremos con LANBIDE para desarrollar programas de formación e inserción, escuelas taller y casas de oficio y generación de empleo en el ámbito de la economía circular.
- Favorecer la recuperación y donación de los excedentes de alimentos, para reducir el despilfarro alimentario,
- Facilitaremos envases biodegradables a los restaurantes para llevar la comida sobrante a casa
- Impulsaremos campañas de información y sensibilización del consumidor para fomentar un consumo sostenible.
- Mejora continua y búsqueda de nuevas soluciones para sistemas de recogida eficientes. Mejoraremos los contenedores de recogida de residuos haciéndolos más accesibles.
- Continuaremos con la campaña para reducir los plásticos.
- Impulsaremos el pago por generación y la recogida de nuevas fracciones.

- Trabajaremos para desarrollar e impulsar el comercio justo
- Continuaremos con el premio anual al comercio y a la empresa más sostenible, como reconocimiento a su esfuerzo por cuidar el medio ambiente
- Poner en los puntos de más afluencia de gente papeleras compactadoras de envases para evitar que se dispersen por el suelo y acaben en el mar.

1.3 Transición Energética

Zarautz también tiene la responsabilidad de contribuir a la transición energética, ya que todo lo que se haga en cada pequeño pueblo va a contribuir a mejorar el planeta en el que vivimos.

El Partido Socialista promueve una transición ecológica en la que tomen parte las instituciones, pero también las empresas y la ciudadanía a través de las comunidades energéticas. Sólo así puede cumplir con su objetivo de mitigar el cambio climático y hacerlo además con un contenido social, favoreciendo a las personas y especialmente a los colectivos más vulnerables, ya que formar parte de una comunidad energética conlleva una reducción importante de la factura de la luz.

- Poner en marcha el proyecto de comunidades energéticas y la industrial, además de instalar las placas fotovoltaicas para consumo de las instalaciones municipales.
- Adoptar medidas significativas de ahorro energético en instalaciones municipales.
- Realizaremos un plan de mantenimiento de las luminarias urbanas como medida de eficacia y ahorro energético.
- Realizar campañas informativas para promover también el ahorro en los hogares.
- Trabajaremos para impulsar el soterramiento del tren a su paso por Zarautz. Creemos que es necesario analizar la forma acabar con esta barrera que divide nuestro municipio en dos generando problemas de accesibilidad y de ruido.

1.4 Turismo, comercio y hostelería

- Fomentar un turismo sostenible respetuoso con el medio ambiente y
- Fomentaremos el turismo ecológico mediante actividades y visitas guiadas en el anillo verde-azul. Actualmente, muchas de las actividades

que desarrollamos dentro de este proyecto innovador en Zarautz del Anillo Verde Azul constituyen recursos de gran valor para la Oficina de Turismo; las visitas guiadas a diferentes ecosistemas, el circuito permanente de orienting, los distintos talleres y actividades de los fines de semana, como el de plantas medicinales, vistas para aprender a identificar reptiles o libélulas, rallies fotográficos en la naturaleza... ///

- Buscaremos atraer a un modelo de turismo familiar y respetuoso, huyendo de otros modelos que fomentan fundamentalmente el ocio nocturno.
- Regularemos los apartamentos turísticos para que no sea una actividad económica sumergida limitando también su impacto en el mercado de la vivienda.
- Impulsaremos el agroturismo como medio de impulso al turismo ecológico y a la actividad de la ciudadanía de Zarautz.
- Continuaremos con el premio anual al comercio sostenible, como reconocimiento a su esfuerzo por cuidar el medio ambiente.
- Elaboraremos un plan para fomentar el comercio en Zarautz, analizando con ellos cuáles son sus necesidades y proponiendo medidas para mejorar su situación cuando sea necesario.
- Continuaremos impulsando medidas y proyectos para ayudar a que nuestro comercio y hostelería sean más sostenibles.

2. HABITAR MEJOR

Ideas resumen:

- Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) con perspectiva medioambiental, de género y social.
- Desarrollar una política de vivienda basada en el derecho subjetivo. Adoptar medidas para promover que las viviendas vacías se pongan en alquiler. Regular los apartamentos turísticos.
- Plan de acción contra el cambio climático. Queremos un Zarautz verde que cuide su biodiversidad urbana.
- Promover el soterramiento contando con la ciudadanía.
- Intervenir sin tardar más tiempo en Hegoalde y otras zonas identificadas en el Mapa morado, para eliminar puntos negros y mejorar la accesibilidad.
- Mejorar las líneas de autobús y comprar autobuses sostenibles. Medidas de calmado y reducción del tráfico.

2.1 Urbanismo y medio ambiente

Convertir a Zarautz en pueblo pionero en la lucha contra el cambio climático, con actuaciones concretas de mitigación y de adaptación, pero priorizando siempre las primeras.

Para lograrlo son fundamentales las medidas de reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero impulsando de verdad una movilidad sostenible y potenciar las energías renovables para emprender la transición energética, pero también la protección de los ecosistemas naturales.

Zarautz dispone de una gran variedad de ecosistemas y dos espacios protegidos en la red Natura 2000 que los socialistas hemos integrado en el Anillo Verde Azul. Impulsar este proyecto implica proteger y mejorar los espacios naturales, impulsar el turismo ecológico, las ofertas de ocio saludable y deporte para la ciudadanía y la sensibilización medioambiental. Pero, además de cuidar los espacios naturales periurbanos del Anillo Verde Azul queremos una ciudad verde que cuide y potencie la biodiversidad urbana. Zarautz necesita repensar sus espacios urbanos y para ello proponemos integrar la Agenda Urbana. Una de las medidas concretas sería recuperar la alameda histórica de Gipuzkoa kalea.

- Hegoalde: *Es necesario intervenir en esta zona para dignificar la zona y regenerarla sin esperar a que esté terminado el desarrollo urbanístico de Salberdin o el PGOU, promoviendo y ayudando a los emprendedores*

zarauztarras que quieran poner en marcha proyectos para desarrollar diferentes actividades en la zona. Apoyar actividades del ‘mientras tanto’ para favorecer una intensidad de uso normalizada en esta zona.

- Es fundamental emprender la revisión del Plan General de Ordenación Urbana con criterios medioambientales para que incluya todas estas acciones propuestas y otras que se puedan adoptar para frenar el cambio climático y dotar de mayor calidad de vida a los y las zarauztarras. Pero también es necesario incluir la perspectiva de género teniendo en cuenta el Mapa morado que hemos realizado con la participación de toda la ciudadanía. La participación ciudadana va a ser también fundamental al elaborar este PGOU.

2.2 Vivienda

El principal objetivo del Partido Socialista en materia de vivienda es aumentar la oferta de vivienda asequible en Zarautz. Para ello es fundamental seguir fomentando la Vivienda Protegida de alquiler como ya se viene haciendo de la mano de nuestros compañeros socialistas del Gobierno Vasco. Pero en Zarautz, además, es imprescindible mitigar la presión turística sobre la vivienda. Desde el propio ayuntamiento se pueden hacer muchas más cosas, y la nueva Ley Estatal de Vivienda aprobada por el Gobierno Socialista refuerza las competencias locales para regular la vivienda, usémoslas.

- Promover alojamientos dotacionales, sobre todo para jóvenes, en alquiler a precios sociales para ayudarles en su emancipación
- Incrementar con fondos propios la ayuda a la emancipación del GV.
- Movilizar la vivienda vacía mediante el programa Bizigune de Alokabide. Completando el programa del Gobierno Vasco con un programa municipal propio para que alquiler a precios asequibles sea más atractivo en Zarautz: por ejem: incrementando los alquileres del gobierno vasco en 200 euros, con lo que llegaríamos a 875 como máximo y ayudas a la rehabilitación de las viviendas vacíos.
- Ayudas para fomentar el alquiler de larga duración no estacional en un municipio como Zarautz donde la vivienda se desvía en exceso al alquiler turístico de temporada incumpliendo su función social, con medidas fiscales concretas como bonificaciones en el IBI y en las tasas municipales para alquileres de larga duración y a precios asequibles.
- Regular y Limitar los alojamientos turísticos los locales de plantas bajas de los edificios.

En los últimos años y en colaboración con el Departamento de Vivienda del Gobierno Vasco los socialistas estamos aumentando en más de un 85% la oferta de vivienda protegida de alquiler en el municipio. Concretamente en Aldapeta con 17 Viviendas ya entregadas, en Salberdin 91 Viviendas de próxima edificación y 60 alojamientos ya en construcción, también 24 viviendas Azken Portu y en Iñurritza 5 Viviendas que veremos en pie en los próximos años. Una inversión acumulada en promociones de vivienda en alquiler de más de 45 millones de euros.

Hay que continuar y reforzar esta colaboración en los próximos desarrollos previstos dentro del PGOU para disponer de una oferta de vivienda variada en sus distintas tipologías y repartida geográficamente en el municipio garantizando así la cohesión social, todo ello apostando decididamente por una vivienda asequible para la mayoría.

2.3 Anillo verde azul

Continuaremos impulsando esta infraestructura verde que hemos creado los socialistas en Zarautz, un proyecto innovador y que constituye un auténtico recurso en la lucha contra el cambio climático y en la mejora de la calidad de vida de la ciudadanía. Seguiremos desarrollando y cuidando el Anillo Verde Azul para cuidar y proteger la biodiversidad del entorno periurbano de Zarautz, además de todos los objetivos relacionados con el turismo, el deporte y la salud.

- **Ejecutaremos el proyecto que ya tenemos realizado para renovar el mirador de Santa Bárbara y darle la categoría que se merece a este espacio tan hermoso.**
- Seguiremos con las tareas de vigilancia ambiental y mantenimiento del Anillo.
- Ejecutaremos el proyecto que hemos realizado para hacer más accesibles diversos tramos del anillo a las personas con algún tipo de discapacidad.
- Ampliando los puntos de interés del Anillo para que incluya, entre otros, el río Oláa a su paso por Errotaberri y el Iñurritza por detrás de Abendaño, la Cantera y las zonas de Urteta y entorno parque de Pagoeta.
- Limpiando y revalorizando los ríos de Zarautz y protegiendo al río Iñurritza por su valor especial como corredor ecológico entre los humedales, fundamental para mantener su buena salud y la importante biodiversidad que albergan.
- Completaremos la naturalización del río Iñurritza en el tramo entre la haurreskola y el puente de la autopista
- Dotaremos de mayor protección a los humedales de Asti e Irita y protegiendo dentro del plan general de ordenación urbana.

- Continuando con la compra de terrenos en Garate-Santa Bárbara y la regeneración del alcornocal.
- Seguiremos realizando acciones diversas e innovadoras de sensibilización medioambiental para promover la participación ciudadana frente al cambio climático y dar a conocer a la ciudadanía los tesoros naturales de Zarautz.
- Proponemos que todas las actuaciones dirigidas a combatir el cambio climático se integren en un Plan de acción de cambio climático con medidas de adaptación, pero sobre todo de mitigación y basadas en la naturaleza.
- Participaremos en las acciones contra el Cambio Climático en el País Vasco para incrementar la resiliencia urbana, como el estudio del frente de las infraestructuras de la línea de costa para hacerlas más adaptadas a un posible escenario de aumento del oleaje sobre el malecón.
- Continuaremos realizando mediciones de contaminantes atmosféricos regularmente para tener información actualizada del estado del aire de nuestro municipio.
- Impulsaremos una ordenanza de medio ambiente que incluya la protección del arbolado de Zarautz.
- Queremos una ciudad verde que cuide y proteja la biodiversidad urbana.

2.4 Movilidad

Revisaremos el plan de movilidad sostenible porque es uno de los instrumentos fundamentales para frenar el cambio climático. Es fundamental reducir el tráfico en las ciudades para hacer frente al cambio climático, pero también para reducir la contaminación acústica, y mejorar la tranquilidad, las relaciones vecinales. En general para mejorar la calidad de vida de las personas.

Es fundamental tomar medidas para el calmado de tráfico: se trata de reducir la velocidad favoreciendo la movilidad peatonal y ciclista. La ciudad debe ser de las personas y no de los coches.

Hay un nuevo concepto relacionado con el cambio climático que es la necesidad de adaptación de las carreteras y la innovación y desarrollo de nuevos materiales para carreteras basados en la economía circular, **que sean más respetuosos con el medio ambiente. Tenemos** que empezar a sustituir los materiales actuales, básicamente el asfalto que contribuyen a elevar las temperaturas y las emisiones, además del ruido, por otros **materiales**

permeables y sostenibles. El tema es muy actual y hay que analizarlo y ponerse las pilas.

- Promoveremos aceras anchas y con arbolado, reduciendo las carreteras y estableciendo carreteras más estrechas con un solo sentido del tráfico, lo que permite ampliar las aceras. **Sustitución de las baldosas como se ha hecho en Vista Alegre** y de paso, tener en cuenta que sea materiales permeables que permitan la recarga del acuífero y eviten charcos.
- Recuperaremos la alameda de la calle Gipuzkoa.
- **Haremos una acera en la subida al camping por carretera. Hay mucha gente que sube y baja andando y es necesaria una acera para evitar accidentes.**
- **También proponemos realizar una acera desde el paso por debajo de la vía del tren junto al ambulatorio, hasta el cementerio.**
- Tomaremos medidas para el calmado de tráfico y Continuar con la peatonalización del casco
- Mejoraremos el servicio de autobús urbano con nuevos vehículos no contaminantes y analizaremos las líneas y horarios, además de garantizar un trato excelente a las personas como en otros servicios.
- **Planearemos la sustitución progresiva de los vehículos municipales por híbridos y/o eléctricos e instalaremos puntos de recarga para vehículos eléctricos, algo fundamental para impulsar la compra de vehículos eléctricos entre la ciudadanía, además de mantener las ventajas fiscales.**
- Realizaremos un **Plan de Accesibilidad Universal**, como hemos realizado ya para dos zonas del Anillo Verde Azul. con un diagnóstico que analice todas las dificultades en la accesibilidad y proponga un cronograma de actuaciones de mejora atendiendo a todas las situaciones de discapacidad.
- Eliminación de las barreras arquitectónicas, haciendo accesibles todas las aceras, particularmente las de Mendilauta y Avda. de Navarra.
- Asegurar la correcta visibilidad en todos los pasos de peatones, especialmente cerca de los centros escolares, y controlando el aparcamiento indebido en aceras y pasos de peatones.
- Elevación de todos los pasos de peatones, cuidando el diseño para no generar impacto acústico
- Completar la red de bidegorri en calle Araba
- Medidas para impulsar la movilidad segura de peatones y bicicletas.
- Creación de un paso subterráneo bajo las vías del tren en Mitxelena

Kalea, mientras se avanza con el soterramiento.

- Parking disuasorio:
- Utilizar el nuevo aparcamiento junto a La Salle como disuasorio en verano.
- Creación de un parking disuasorio en superficie, con posibilidad de usos diversos particularmente en invierno en alguno de los pabellones de Hegoalde.
- Trabajaremos para que se desarrolle la variante en su totalidad y se pueda liberar de tráfico el centro de Zarautz, pero velando por que la ocupación de suelo sea la mínima posible.

2.5 Participación ciudadana y barrios.

Escuchar a la ciudadanía y responder a todas sus peticiones debe ser una prioridad, así como informarles de todo lo que les afecta. Muchas veces nos quejamos de que los ciudadanos no se interesan por la política, pero para hacerlos más partícipes de las políticas locales tenemos que hacer un esfuerzo para que les llegue la información a tiempo, tanto a través de las redes sociales como mediante la página web del ayuntamiento o por otros canales.

Nos proponemos explorar todas las vías de relación con la ciudadanía para mejorar la comunicación, porque tiene que haber una información fluida y constante. Informando sobre los acuerdos plenarios tanto antes, publicando el orden del día, como después informando de los acuerdos a los que se ha llegado, en los dos idiomas oficiales, en euskera y castellano, para que todas las personas de Zarautz puedan entender las cuestiones que les afectan.

- **Cada barrio de Zarautz tiene que tener un parque cubierto, así que pondremos cubiertas en un parque infantil de cada barrio de Zarautz.**
- Tendremos muy presentes también todos los barrios alejados físicamente del centro urbano.
- Crearemos una aplicación de móvil para conectar directamente a la ciudadanía con el Ayuntamiento y poder tener toda la información actualizada al día y también utilizaremos todos los canales posibles.
- También le damos mucha importancia al fomento de las relaciones vecinales. Para ello impulsaremos la creación de redes ciudadanas mediante proyectos como el banco del tiempo.
- Realizaremos reuniones periódicas entre el Departamento de Participación Ciudadana y las asociaciones de vecinos y promoveremos nuevas asociaciones y formas de contacto con todas las zonas de Zarautz, especialmente las más alejadas: Urteta, Hiruerreketa, caseríos...
- Aumentaremos la partida económica a las asociaciones para responder a sus necesidades

- Potenciaremos las actividades en los barrios
- Actuaremos en las necesidades concretas de los barrios, atendiendo a sus demandas:
- Aislamiento acústico y mejoras en el local de la asociación Itxasmendi.
- Reforma local calle Mitxelena
- Crearemos un acceso por debajo de las vías del tren desde Mitxelena.
- Arreglo de la muralla que rodea el parque de Vista Alegre
- Implementaremos el plan de accesibilidad en Vista alegre
- Mejoraremos la accesibilidad en el barrio de Hiruerreketa
- Continuaremos en la modernización del Ayuntamiento, utilizando todos los recursos telemáticos posibles para facilitar los trámites a la ciudadanía.

2.6 Contaminación acústica

Ciudad sin ruido para mejorar la calidad de vida de la ciudadanía. Realizaremos el nuevo Plan de acción de ruido con medidas para reducir la contaminación acústica y especialmente incidiendo en el ocio nocturno. Tomaremos las medidas que sean necesarias para hacer cumplir las normativas de ruido y garantizar el descanso de las personas. Creemos que es compatible una actividad hostelera de calidad con cuidar la salud y la calidad de vida de las personas que viven en esos entornos urbanos.

- Adoptaremos medidas concretas para reducir la contaminación acústica:
- Modificando horarios de limpieza y recogida de residuos para que no interfieran con el descanso
- Regulando mejor los horarios de veladores
- Otras medidas que favorezcan una ciudad tranquila, compatibilizando el descanso de la ciudadanía con el tiempo de ocio.
- Solicitando a la Diputación la reducción de la velocidad a 80 km/h y cambio del asfalto en la A8 a su paso por Zarautz.

2.7 Bienestar animal

En 2020 el PSE-EE propuso la creación de la responsabilidad de Bienestar animal y asumió por iniciativa propia su gestión, dentro del Departamento de Medio ambiente. Es necesario avanzar en el desarrollo de esta área dotándola de recursos humanos y económicos suficientes para poder responder a las necesidades planteadas en las nuevas leyes. Es necesario atender y esterilizar a las colonias felinas para garantizar su buen estado y que vayan desapareciendo de nuestras calles para estar atendidos en hogares.

También es necesario seguir con la recogida de animales abandonados, potenciar las adopciones y realizar campañas de sensibilización. El problema de las heces de los perros en nuestras calles, parques y jardines, es también un tema que requiere soluciones.

- Proponemos la creación de un nuevo impuesto para las personas que tienen perros ya que el Ayuntamiento tiene que hacer frente a una serie de gastos debidos a la limpieza de la vía pública y las instalaciones creadas para ellos.
- Los perros deben ir atados por las calles, pero hemos realizado 6 parques en Zarautz para garantizar espacios donde puedan estar sueltos y socializar. Los mantendremos en adecuadas condiciones y mejoraremos sus condiciones.
- Completaremos la actualización de la ordenanza de tenencia de animales para que tenga en cuenta también el bienestar de las mascotas, adaptándolas a las nuevas leyes.
- Pondremos en marcha campañas de sensibilización, pero también sancionaremos los incumplimientos de la ordenanza, como la no recogida de heces en las calles o llevar a los perros sueltos fuera de los espacios habilitados.
- Impulsaremos una subvención directa a la asociación recientemente creada para cuidar a las colonias felinas.
- Continuaremos con el CER y con el mantenimiento de las colonias felinas con la colaboración de las personas voluntarias.

3 CUIDARNOS MEJOR

La socialdemocracia entiende los derechos sociales como componente central e indispensable de la ciudadanía para lograr una vida digna y también una mejor calidad de vida para todas las personas, y para avanzar hacia una sociedad más solidaria y donde todas las personas tengan acceso a todos los servicios, y para ello debemos asegurarnos que sean públicos y de calidad.

Nuestro objetivo es apuntalar el estado de derecho para que todas las personas tengan unas condiciones de vida dignas. Para ello ponemos el foco principalmente en las personas más vulnerables y con rentas más bajas, que son quienes necesitan de la solidaridad de toda la sociedad para poder dignificar sus condiciones de vida.

El ayuntamiento es la institución más cercana a la ciudadanía, lo que nos permite a los y las socialistas aplicar políticas socialdemócratas de proximidad para conseguir que todas las personas en sus vecindarios, barrios, municipios y territorios nos sientan muy cerca y a su disposición para escucharlos y trabajar para atender sus demandas y mejorar su calidad de vida y el bienestar de la población.

Ideas resumen:

- Fortalecer los servicios sociales para no dejar a nadie atrás.
- Recuperar las subvenciones de apoyo a familias vulnerables que creamos en 2015, con ayudas para gastos escolares, luz, gas, agua....
- Reforzar el área de Igualdad para luchar contra la violencia machista y avanzar en Igualdad y la Emakumeen etxea para que siga siendo plural y participativa.
- Entrar en la kirol txartela, darle un vuelco a la gestión del polideportivo, impulsar el deporte femenino, mejorar las instalaciones de Asti, crear pistas de pádel, atletismo...
- Proceso participativo para diseñar el contenido de Santa Clara. Poner los medios para impulsar las aptitudes e inquietudes creativas.
- App para mejorar la comunicación con la ciudadanía.
- Una política de cuidados que permita la conciliación entre vida laboral y familiar.

3.1 Servicios sociales

Para el partido socialista, este departamento es muy importante, ya que su principal objetivo es asegurar el bienestar de la ciudadanía de Zarautz, y garantizar que todas las personas tengan sus necesidades cubiertas, velando especialmente por las personas menores, las personas de edad avanzada, las que son víctimas de violencia machista, las personas en riesgo de exclusión, etc. Para ello es fundamental fortalecer el departamento de Servicios Sociales,

umentando los recursos humanos del departamento y logrando la excelencia en la atención a la ciudadanía. Es necesario también hacer un esfuerzo para acercar el Departamento a la ciudadanía y dar a conocer los recursos públicos disponibles.

- Apoyaremos e impulsaremos el tejido asociativo de Zarautz, una riqueza que hay que cuidar.
- Fortaleceremos los servicios sociales para no dejar a nadie fuera/atrás y haremos campañas para dar a conocer a la ciudadanía los recursos a su disposición.
- Realizaremos campañas con la juventud y las familias para promover la cultura de la solidaridad.
- Mejoraremos la coordinación con Cáritas y el Banco de alimentos para el reparto de alimentos a las personas vulnerables.
- Continuar impulsando la huerta solidaria y la colaboración con el banco de alimentos.
- Incrementar los programas de apoyo a las familias para que nuestros mayores puedan ser atendidos en el hogar
- Pondremos en marcha programas específicos para impulsar la estimulación cognitiva y el ejercicio en los mayores, tanto en los centros asistenciales como en los que son atendidos en el hogar.
- Recuperaremos subvenciones a la vulnerabilidad económica para familias con bajos recursos que creamos en 2015, con ayudas para gastos escolares, luz, gas, agua, tasas municipales, endeudamiento, etc.
- Asegurar que todas las personas de Zarautz que necesiten una ayuda para salir adelante puedan disponer de ella.
- Ampliar el Servicio de Etxelaguntza que ahora se destina principalmente a personas mayores, para el cuidado de menores en todas las familias monoparentales y también para aquéllas con menos recursos que puedan necesitar de estas ayudas.
- Ayudas a familias para contratar empleados o empleadas del hogar y el cuidado de menores.
- Potenciar y ampliar los programas específicos de ayuda a las familias con personas con diversidad funcional en el hogar.
- Campañas específicas para fomentar un trato adecuado a menores. Ampliar la escuela de padres.
- Fomentar el asociacionismo y la solidaridad.
- Continuar con el impulso a los programas desarrollados por las ONG de Zarautz en el marco de la Cooperación al desarrollo.
- Continuar y ampliar el proyecto de viviendas tuteladas para personas de Zarautz en riesgo de exclusión y favorecer su reinserción social aplicando itinerarios personalizados.

- Priorizar las políticas de prevención de drogas, alcohol, dependencias, en general. Darle un impulso fomentando la transversalidad en todo el Ayuntamiento
- Trabajar también desde prevención las habilidades sociales para disminuir el riesgo de exclusión social por este factor.
- Impulsaremos un plan municipal contra el racismo y la xenofobia
- Regularemos los locales de apuestas y juegos de azar para evitar su actividad en Zarautz, así como otros tipos de actividades que puedan promover la participación de los menores

3.2 Inmigración

- Cualquier persona que viva en Zarautz es zarauztarra y nos ocuparemos de que se sienta integrada y de que disponga de ayudas para poder vivir con dignidad si las necesita.
- Continuaremos con el servicio de apertura de la Emakumeen* etxea los fines de semana para mujeres inmigrantes que trabajan como internas y con el servicio de homologación de títulos extranjeros.

3.3 Igualdad entre hombres y mujeres

- Nuestro es impulsar la igualdad entre hombres y mujeres desde una perspectiva feminista y acabar con la violencia hacia las mujeres, siguiendo el trabajo realizado hasta ahora por el departamento.
- En 2020 creamos la Emakumeen*etxea con la participación de las mujeres de Zarautz y hemos creado la Emakumeen mahaia como órgano de participación, tal como nos comprometimos en el proceso participativo. A pesar de su corta andadura contamos ya con un número importante de servicios a disposición de las mujeres de Zarautz y especialmente de las mujeres víctimas de violencia machista que ven en la Emakumeen*etxea un espacio cercano y seguro, que supone la puerta de acceso a todos los servicios del Ayuntamiento
- Seguir impulsando la Emakumeen*etxea con la participación de las mujeres zarauztarras. Este espacio será un lugar de encuentro para todas las mujeres de Zarautz y el lugar donde se concentrarán todas las actividades y programas por la igualdad y contra la violencia hacia las

mujeres. Permitirá aumentar la participación de las mujeres y fomentar el asociacionismo.

- Nos parece fundamental diseñar una política de cuidados desde una perspectiva feminista que favorezca la conciliación porque queremos fomentar una sociedad de hombres y mujeres responsables por igual de integrar y atender a las personas dependientes, ya sean menores, personas de edad o con discapacidad.
- Y queremos contar con el tercer sector social como principal aliado de las políticas públicas en la generación de nuevas complicidades comunitarias, redes de apoyo social, coproducción de servicios y capaces de armar el impulso cívico que posibilite una transformación social en clave de diversidad, solidaridad, sociabilidad y amigabilidad.
- Reforzar y ampliar los servicios de etxelaguntza para que atiendan también a menores y a hogares monoparentales.
- Reforzar el área de Igualdad con más personal técnico, seguir luchando contra la violencia machista y avanzar en Igualdad y reforzar la Emakumeen etxea para que siga siendo plural y participativa.
- Continuar con las campañas de sensibilización y prevención de malos tratos a las mujeres, para fomentar los buenos tratos a la infancia y prevención de los abusos sexuales.
- Crear subvenciones específicas para mujeres víctimas de maltrato y familias monoparentales
- Desarrollar la campaña “Zarautz por los Buenos Tratos”. Queremos erradicar la violencia hacia las mujeres y la violencia en general, y para eso es imprescindible adquirir nuevos hábitos de comunicación y comportamiento, además de entender que hombres y mujeres somos iguales en deberes y derechos.
- Impulsaremos actividades dirigidas a los hombres, para dotarles de recursos para el reconocimiento de sus emociones, comunicación asertiva.
- Continuaremos con los servicios de asistencia jurídica y psicológica.
- Especial atención al colectivo LGTB y al respeto a la diversidad
- Continuar con las campañas de sensibilización sobre igualdad. Campañas específicas para implicar a los hombres en el trabajo por la igualdad.
- Impulsar desde Igualdad el desarrollo de cursos socio sanitarios en Zarautz con horarios flexibles que les permitan seguir las clases, aunque estén trabajando.
- Facilitar todos los recursos posibles a las mujeres de familias monoparentales que quieran mejorar sus condiciones socio laborales.
- Impulsar y dar visibilidad a las iniciativas y actividades que realizan mujeres zarautzarras

- Impulsar campañas por la igualdad y los buenos tratos dirigidas a la juventud y menores.
- Continuaremos desarrollando la ordenanza de igualdad entre hombres y mujeres, con todo lo que ello implica hacia el trabajo del propio ayuntamiento y hacia la sociedad.
- Continuaremos impulsando las cláusulas de igualdad en todos los contratos municipales y aseguraremos las condiciones laborales dignas para todos los trabajadores y garantiremos que sean igualitarias entre hombres y mujeres en todas las contrataciones del ayuntamiento
- Continuar con el servicio de taxi -bus y extender la aplicación del 112 como recursos para prevenir agresiones hacia las mujeres

3.4 Juventud

A nuestra juventud le importa la formación, el empleo y poder tener los recursos para poder independizarse y a los socialistas nos importa poder ayudarles a lograrlo, mucho más allá del ocio, el deporte y otras cuestiones que, teniendo su importancia, suelen ser los únicos objetivos habituales de las áreas de Juventud al uso.

- Potenciaremos convenios entre empresas de Zarautz y centros formativos y Universidad para prácticas e inserción laboral de jóvenes.
- Diseñaremos un Plan de Cultura con los jóvenes y apoyaremos los proyectos de creación artística y cultural dirigidos por jóvenes. Hay un gran potencial creativo y de innovación en nuestros jóvenes que debemos apoyar.
- Crearemos ayudas a la emancipación. Sin olvidar que el Departamento de Vivienda está construyendo 60 nuevos apartamentos dotacionales para jóvenes para ayudarles precisamente a independizarse.
- Ofreceremos espacios donde los jóvenes emprendedores puedan desarrollar sus proyectos empresariales mediante coworking
- Realizaremos una ordenanza para regular los locales de jóvenes y que puedan usarlos en óptimas condiciones.
- Optimizaremos la gestión del Gazteleku dándole un enfoque nuevo para que se pueda utilizar por y para la juventud y ofreciendo más actividades y cursos.
- Impulsaremos la colaboración entre diversos departamentos, como Servicios Sociales y Educación para poder optimizar los programas dirigidos a jóvenes, como el de Educadores de calle.
- Fomentaremos la actividad deportiva entre los adolescentes, particularmente en las chicas.
- Seguiremos organizando actividades de tiempo libre relacionadas con el medio ambiente y el deporte en torno al Anillo Verde Azul

3.5 Deportes

Debemos posibilitar y fomentar la práctica deportiva a todos los grupos de zarautzarras, como un elemento necesario para gozar de buena salud. Invertir en deporte es invertir en salud.

- Es necesario darle un vuelco a la gestión del Polideportivo: Proponemos la adhesión a la Mugiment kirol txartela, como ya han hecho muchos polideportivos de Gipuzkoa. Nos parece fundamental ampliar los horarios de apertura. La mayor parte del Polideportivo está obsoleta y necesita una renovación. Analizaremos la distribución de las máquinas en el gimnasio y coordinaremos mejor la actividad de orientación y ayuda a las personas usuarias por parte de los monitores. También hay que mejorar la gestión y las tareas de mantenimiento. Es necesaria también una mejor organización de las actividades. Analizaremos los problemas de ruido que se generan en el polideportivo y tomaremos las medidas oportunas para garantizar la calidad de vida de las personas que viven en las proximidades.
- Adaptaremos el frontón de Orokieta para reducir los problemas con la acústica.
- Optimizaremos el espacio de Asti como centro deportivo y de ocio saludable y crearemos una pista de atletismo
- Instalaremos pistas de pádel y renovaremos las de tenis.
- Potenciaremos actividades deportivas y de tiempo libre en el Anillo Verde Azul
- Impulsaremos el deporte femenino dándole el protagonismo que merece y asegurándonos de que en todas las competiciones deportivas las condiciones y los premios sean iguales.
- Le daremos a la práctica del Surf la importancia que merece en Zarautz, pero regulando mejor las zonas de baño en la playa para que haya espacio suficiente para los bañistas.
- Ampliar los servicios de socorrismo en la playa, adelantando la hora de inicio.
- Abriremos los servicios y vestuarios de Orokieta para que se puedan usar durante los entrenamientos.

3.6 Cultura, educación, euskera

Entendemos la competencia de la Educación en el Ayuntamiento desde un punto de vista más amplio que el estrictamente académico, por lo que impulsaremos el proyecto de Ciudades Educadoras, extendiendo el concepto a todos los ámbitos de la actividad municipal.

- Objetivo: Facilitar el acceso a recursos culturales, educativos y lingüísticos
- Dotaremos a la escuela pública de todos los recursos que precise para el mantenimiento y mejora continua de sus instalaciones, tanto en la Haurreskola, como en Orokieta y el Centro de Educación Permanente de Adultos.
- Seguiremos desarrollando todos los programas educativos, reforzando los de prevención en colaboración con Servicios Sociales
- Impulsaremos escuelas de padres en cada centro escolar, desde los principios de la Inteligencia emocional.
- Actuaremos en el frontón de Orokieta para reducir los problemas acústicos.
- Analizaremos junto con el vecindario y el colegio la necesidad de mantener la pista de fútbol junto a Orokieta, para mejorarla o transformarla.
- Potenciaremos el bilingüismo sin imposiciones y eliminaremos la participación en UEMA, ya que no nos parece adecuado gastar 23.000 euros cada año en una organización que no aporta nada a nuestro municipio. En euskera y en castellano, porque los dos son nuestros idiomas.
- Impulsaremos la introducción de subtítulos en castellano e informaciones bilingües en los programas de Erlo telebista promocionados desde el Ayuntamiento.
- Pondremos los medios para impulsar las aptitudes e inquietudes creativas.
- Insertaremos a Zarautz en el Festival de Cine, la Quincena Musical y el Jazzaldia.
- Impulsaremos un acuerdo con la EHU-UPV para desarrollar cursos de verano en Zarautz.
- Recuperar la música en la plaza, banda, grupos, etc.
- Buscaremos nuevas ubicaciones alternativas para conciertos de música de pequeño formato en Hegoalde, tras intervenir en este espacio para dotarlo de luminosidad, higiene y seguridad.
- Sanz Enea debe dedicarse a biblioteca en su integridad, con ampliación de horarios. Para ello proponemos adecuar el edificio de Villa Munda y

trasladar allí el departamento de cultura y la sala de exposiciones.

- Santa Clara: El Ayuntamiento de Zarautz tiene una subvención de 3 millones de euros del Gobierno español proveniente de los Fondos europeos para realizar la restauración energética del convento de Santa Clara. Paralelamente hay que empezar ya a realizar el proceso participativo para diseñar el contenido de Santa Clara y el uso del espacio exterior. Tenemos claro que este convento debe destinarse a usos culturales y que debe dar cabida a las inquietudes artísticas de la ciudadanía de Zarautz, para lo que hay que contar con ella. Hay mucho espacio en Santa Clara lo que nos da muchas opciones para diferentes usos: teatro, ballet, música, cursos, talleres de creación, una sala de exposiciones y eventos... Pero lo primero debe ser implicar a las personas con inquietudes y actividad cultural y creativa en el análisis de las necesidades y en el diseño de propuestas. Estamos en una fase de dejar volar la imaginación junto con todas aquellas personas que aman la cultura y el arte. Nos gustaría que el exterior fuera un espacio de bosque y jardines donde poder realizar conciertos de pequeño formato y teatro. Proponemos incluir en el proceso participativo los usos que se darán a este espacio y una vez acordado, encargar el diseño a una empresa especializada en paisajismo.

3.7 Seguridad ciudadana

El Departamento de seguridad ciudadana es uno de los que tiene una mayor interacción con la ciudadanía. Por eso creemos que hay que mimarlo y dirigirlo con el objetivo de garantizar la seguridad, pero también de dar una atención eficaz y respetuosa en todo momento. Defendemos con convicción la prevención en cualquier área, pero también la firmeza en hacer cumplir las ordenanzas a quienes las transgreden. De igual modo defendemos el instaurar medidas alternativas a las sanciones, como las de realizar trabajos para la comunidad o trabajos que compensen el daño causado que ha sido objeto de sanción.

- Realizar campañas de sensibilización, alternando con el control mediante sanciones en temas como perros, limpieza viaria, aparcamiento indebido, ruido, botellones, gamberrismo.
- Terminar la restauración de Villa Nuria, que goza de una subvención de 1 millón de euros del gobierno español a través de los fondos europeos, para poder realizar el traslado de la comisaría de la Policía Municipal y dotarles de los recursos necesarios para realizar su trabajo en las mejores condiciones.
- Reforzar la colaboración con la Ertzaintza para prevenir altercados por las noches en las zonas de bares. Aumentar la iluminación de los puntos más

conflictivos

- Realizar campañas de prevención de agresiones, particularmente entre la juventud. Extender hacia toda la población las campañas como el servicio de taxi -bus y la aplicación del 112 pensadas para las mujeres, pero que pueden aplicarse para toda la población.
- Campañas específicas para evitar la venta de alcohol a menores.
- Tomar las medidas necesarias que permite la ley para evitar los botellones y con ello el ruido por las noches y los altercados.
- Extenderemos las campañas de educación vial de los centros escolares a toda la ciudadanía, para evitar accidentes.
- Tomaremos como referencia el mapa morado para para evitar puntos negros.

3.8 Derechos humanos y convivencia

Nuestro principio de partida es la asunción y defensa de los Derechos Humanos, concretamente:

El derecho a la vida como base de todos los demás y, por lo tanto, la condena sin paliativos de la violencia y el terrorismo.

El derecho a la dignidad humana y, por lo tanto, la condena sin paliativos de cualquier forma de tortura venga de donde venga.

El derecho a un sistema social, legal y político que articule la efectiva defensa de los Derechos Humanos y, por lo tanto, la condena del golpe de estado franquista y todas las vulneraciones de derechos fundamentales posteriores.

La libertad de expresión como derecho inalienable de los individuos que componen nuestra sociedad plural

- Memoria, Verdad y Justicia para las víctimas del terrorismo.
- Trabajaremos para deslegitimar el terrorismo
- Mantendremos el pueblo libre de pancartas
- Implementaremos un Plan de Deslegitimación del Terrorismo y reconocimiento para las víctimas
- Promoveremos el esclarecimiento de todos los casos de atentados terroristas sin resolver acontecidos en el municipio de Zarautz